青梅市社会教育委員会議6月定例会会議録

令和5年6月20日201会議室出席委員 8名事務局 3名

1 開 会

【議長】6月になり、夏が近づき、梅雨が始まり、山のあじさいが美しく感じる。皆さん元気に頑張っていこう。

【課長】6月18日に青少年リーダー研修会開会式無事終了した。新型コロナによる制限が解除されたため、以前のように戻りつつあることを感じる。

2 報告事項

(1)令和5年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第1回理事会の開催について (報告資料 1)

ア 日 時 令和5年7月11日(火)午後3時から

イ 場 所 文化会館たづくり8階 映像シアター

ウ 参加者 宮野議長、随行 土屋

【事務局】事務局から概要説明、当日の時程等は後日相談し決定する。

(2)生涯学習事業実施予定・結果

(報告資料 2)

【事務局】事務局から概要説明

【議長】青少年リーダーは定員42名だが、定員に達したのか。

【課長】今年の研修生は36名、小学生・中学生・高校生のバランスが良い 組み合わせとなった。

(3)その他

特に無し

3 協議事項

(1) 青梅市社会教育委員会議 5 月定例会会議録について (協議資料 1) 【事務局】先日各委員宛にメール添付にて案を送付している。

【議長】意見は特にないので、この内容で承認する。

(2) 青梅市放課後子ども教室推進事業運営委員会委員の推薦について (協議資料2)

任期 令和5年7月10日~令和6年7月9日

【議長】現任は鶴岡委員だが、本日欠席している。皆さんから意見をいただ きたい。

~鶴岡委員は委員会の内容に習熟し、また結果一任の連絡があったことから、本日の出席者の総意として鶴岡委員に引き続きお願いすることとした。~

(3)都市社連協の会議およびブロック研修会等の開催方法についてのアンケートについて

(協議資料3)

- 【事務局】回答として青梅市として取りまとめた意見を求められている。 先日各委員宛にアンケートを送付し、回答いただいたものを一覧にまと めたので、意見の集約をお願いしたい。
- 【議長】一覧を確認しつつ、各委員に意見を伺いたい。

それぞれ多かった回答をまとめると、ブロック研修会等は"対面の み"、総会・交流大会は"対面とオンラインとのハイブリッドで実施の うえ、後日動画配信を行なう"、役員会は"対面のみ"、理事会は"対面 とオンラインとのハイブリッド型"、となった。この内容で事務局から 回答願いたい。

【委員】今回メールで回答を求められたが、回答が届いた旨の返信が無い と届いているのか不安になるので返信願いたい。

【事務局】今後は必ず返信することとしたい。

- (4) 美術館運営委員会への意見について (協議資料4)
- 【事務局】5月定例会で意見を募集したところ、3名の委員から回答があったので一覧を作成した。その他にも御意見があればこの場でお願いしたい。
- 【議長】釜の淵の跡地に美術館を、という意見は大変興味深い。 だが、そのような案は今まで青梅市の方で出ているのか?

【課長】現状出ていない。

- 【委員】現在の美術館の管理は青梅美術協会に委任してもいいのではないか。
- 【議長】最近は個性的な美術館が増えてきている、単なる箱を作ればいいというものではない。また、青梅市では駐車場のある施設でないと難しい。
- 【委員】文化団体連盟では研修会で茨城県の美術館を視察することに決定した。単なる美術館ではなく百万平米の土地にホール等や周囲にマラソンコースもある複合施設ということで楽しみにしている。
- 【委員】明星大学の跡地等の活用も考えられる。
- 【委員】皆様からいただいた意見を取りまとめて、美術館運営委員会に提

出したい。ありがとうございました。

- (5) その他特になし
- 4 その他

配布物

- ・令和4年度おうめ放課後子ども教室「夕やけランド」報告書
- ・「夏休みの生活」
- ・委員から書道展案内
- 【議長】夕やけランドについてだが、最近のニュースで「誰でも保育園」という、要件を問わず受け入れるという事業を行なったところ、応募者が殺到したためにすぐに締め切ったというものがあった。受け入れるのはいいが、保育士等の預かる者のことを考えているのか、学童に関わったときから感じていることである。
- 【事務局】放課後子ども教室については、現状では国・都の政策ともに大きな変更は無いよう。というのも市町村によって形態が違いすぎるのが要因と考えられる。ただ、放課後子ども教室は学校施設を使用して行うものであり、ニーズは高まっているものと思われる。
- 【委員】学童保育と放課後子ども教室は一方しか加入できない。 児童数の減少により、マンモス校だった新町小学校でも学童保育にみん な入れてしまう現状である。互いに交流することによる利点もあるの で、曜日により選べるようになるなど兼ねることは可能にならないもの か。

次回定例会 7月18日(火)